

Andrés Sabella "...Una vez pregunté ¿Quién era aquel gentil hombre de mar?"

¿Quién es Andrés Sabella?... Esa fue mi inconsciente pregunta que realicé a mis compañeros de trabajo en "El Pampino" de Iquique, cuando escuché aquél nombre familiar.

Claro, para un lolo de sólo 16 años era difícil que lo supiera, pues nunca en mis años de estudios en el colegio escuché aquél nombre, y creo que aún varias generaciones no lo escucharán.

Desde ese día en que Andrés Sabella quedó en mi memoria comencé mi investigación, supe que era un gran periodista, Doctor Honoris Causa, poeta y escritor.

Más adelante lei algunas cosas que él escribió como prólogo de un libro, y creí conocerlo verdaderamente...

Andrés Sabella llegó a Iquique y mi impaciencia por conocerlo quedó complacida un día cualquiera de trabajo en donde entablamos pequeñas conversaciones y luego preguntas específicas sobre su trabajo para poder hacer yo una nota exclusiva para radio.

Me sentí feliz de conocer a un hombre tan puro de sentimiento y tan poco reconocido.

Mi segunda entrevista con el "maestro", apodo dado por sus alumnos de periodismo, fue en Antofagasta para este medio. Allí logré encontrarlo y me sentí orgulloso cuando recordó mi nombre y apellido, después de varios meses sin vernos desde aquella primera oportunidad.

En esa entrevista volví a descubrir algo nuevo, el "gentil hombre de mar" estaba dedicado a dibujar y acababa de editar su primer conjunto de dibujos "12 dibujos, línea de color".

Aunque he vivido entre pintores toda mi vida en Santiago, no quise estudiar dibujo y no me dejaron pues me decían, dibuja lo que tu quieras

como lo haces. Y seguí el consejo y aquí me tienes", dijo en una oportunidad cuando hablamos.

Y fue así, dibujaba por años y entregaba sus dibujos a sus amigos, y puedo decir con orgullo qué llevo un dibujo de él comungo y que lo llevaré por siempre recordando aquél ser que dedicó su vida a todo arte.

Siento alegría de que los medios de comunicación nortina, sin distinción, dieron cabida a ese poeta que consagró nuestra tierra con "Norte Grande", pero a la vez siento vergüenza de que medios de comunicación nacional se pronuncien ahora después de la muerte ante tal ser que entregó su vida a la cultura.

Andrés Sabella, pasará a ser igual como muchos, reconocido después de su muerte, ¿por qué?... a lo mejor no conviene nombrar el porqué ahora, pero me queda una pena tremenda saber que un "gentil hombre de mar" que se entregó por entero a su tierra se le haya negado el Premio Nacional de Literatura tantas veces.



Andrés Sabella, es la cultura del Norte.

Me apena que un joven de 16 años, como lo hice yo hace 2 años, pregunte ¿Quién es Andrés Sabella?... ¿Hasta cuándo lo preguntaremos?

Adiós Andrés, tu luz nacerá nuevamente y ningún lolo de 16 años preguntará quién eres... porque ni eres la cultura de un norte que te quiere y te recordará... adiós.

Andrés Sabella "Una vez pregunté quién era aquel gentil hombre de mar?" [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Andrés Sabella "Una vez pregunté quién era aquel gentil hombre de mar?" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)